TRAVAUX ORIGINAUX

THERAPEUTIQUE CHIRURGICALE.

Université Laval (Montréal).-M. BROSSEAU.

De la cure radicale des hernies.

MESSIEURS.

L'étude des hernies fera le sujet de nos leçons durant ce second terme, sujet très important que chacun de vous doit étudier sérieusement.

Le traitement des hernies a progressé, a été considérablement perfectionné depuis quelques années. L'antisepsie, qui a rendu les chirurgiens si hardis quant à la gastrotomie, les a aussi rendus plus entreprenants quant à la cure radicale des hernies. Grâce aux nombreux travaux faits récemment, on peut dire que cette opération est presque devenue une opération réglée. En effet, aujourd'hui, au lieu d'abandonner à leur sort les pauvres malheureux porteurs de hernies incoercibles ou irréductibles, nous avons la satisfaction de pouvoir remédier à cette infirmité, au moins dans un grand nombre de cas. C'est là certainement une des plus belles conquêtes de la chirurgie moderne.

De tout temps les chirurgiens ont tenté le traitement curatif des hernies, mais ce n'est que depuis l'avenement de la méthode antiseptique et les immortels travaux qui lui ont donné origine que ces opérations sont entrées dans la pratique courante.

Nous décrirons brièvement les trois modes de traitement qui doivent être mis en usuge suivant le siège, la variété, le volume,

l'age, etc., des hernies.

Cure radicale des hernies par les bandages.—Gosselin a spécifié les indications nécessaires, les règles précises pour arriver à ce but.

Lorsqu'une hernie, dit il, est bien contenue pendant le jour par un bandage, et que la nuit le patient garde l'appareil, ou bien, lorsque le bandage étant ôté, la position horizontale suffit pour empêcher la descente de s'opérer, la hernie peut disparaître complètement chez les enfants, les jeunes gens et même chez les adultes. Mais après trente ans, les chances de guérison ne sont plus les mêmes, elles sont minimes au contraire.